

COLOMBIA EN MAYO-72

Notas sobre el mes que terminó: para que usted analice.

GABINETE MINISTERIAL

La llamada "crisis ministerial" se resolvió por ahora sin pena ni gloria: con la salida del gabinete de los ministros de Educación y Desarrollo, los que causaban mayor resistencia personal en diversos sectores de la coalición.

LOS PARTIDOS

- En la Anapo, varios dirigentes, que provenían casi siempre del sector liberal, han anunciado su retiro del nuevo Partido o de los cargos que ocupaban en su organización. Se quejan de que con la formación del "Tercer Partido", la ANAPO se "conservativizó".

- Una reunión de "juventudes anapistas" pidió incluir en la plataforma de su partido las tesis de los elementos juveniles: 1) Anapo debe basarse en el socialismo científico; 2) Su posición internacional debe ser antiimperialista; 3) Debe buscar la unidad de las fuerzas revolucionarias; 4) Debe democratizar la organización interna del partido.

- En el Partido Conservador, continúan al mismo ritmo pre-electoral las visitas y conferencias de Alvaro Gómez Hurtado. Pero comienzan a perfilarse sus opositores: Hernán Jaramillo Ocampo, Rodrigo Llorente, Carlos Obando, Hernando Ardila y otros.

- Belisario Betancur anuncia su retiro de la política y pronostica una realineación de los partidos.

- Por el lado Liberal, quizás el hecho más importante (por las expectativas que había suscitado) fue el discurso de Carlos Lleras Restrepo en la reunión del Hotel Tequendama. Los planteamientos del ex-presidente defraudaron las esperanzas de muchos observadores y simpatizantes. La mayoría de su intervención se dirigió a realizar críticas académicas a la política económica del gobierno. En el aspecto de planteamientos políticos (que era tal vez el más esperado), se limitó a afirmar que se consideraba "en el campo social un liberal de izquierda, de izquierda constructiva...".

PARO EN "TELECOM"

Después de un paro general de una semana de duración, el gobierno llegó a acuerdos con los mediadores del sindicato de "Telecom", los presidentes de UTC y CTC, Raquel Mercado y Tulio Cuevas. Los puntos principales: aumento en salarios, mejoramiento en jornadas laborales, amnistía para trabajadores huelguistas.

- El acuerdo no fue del agrado de amplios sectores de empleados de "Telecom", quienes acusaron a Mercado y Cuevas de haberlos "manipulado". Máxime cuando el presidente de la empresa oficial, Francisco Lozano Valcárcel se negó a cumplir lo pactado, en lo relativo a readmisión de obreros sancionados. Hubo nuevo conato de paro: finalmente, el 31 de mayo el funcionario decidió dar cumplimiento a los acuerdos, readmitiendo 437 sancionados.

### CRISIS UNIVERSITARIA

- Paralelamente con el nombramiento de Luis Duque Gómez como Rector en la U. Nacional, el gobierno reformó el Decreto de constitución del Consejo Directivo de la Universidad. Daba así fin al sistema de co-gobierno que tuvo corta vida legal y existencia real mucho más breve aún.

- Iguales medidas se tomaron con respecto a la U. de Antioquia.

- En la U. del Valle, el Gobierno seccional (mediante poderes especiales recibidos del ejecutivo nacional) expulsó profesores y universitarios de izquierda y decidió la continuación de clases bajo vigilancia militar.

### ECONOMICAS

- La deuda externa privada asciende alrededor de los 350 millones de dólares. El ministerio de Hacienda ha publicado este dato (que corresponde a un quinto de la deuda pública externa) y ha tomado "medidas de carácter estrictamente preventivo" -según las palabras del ministro-, aduciendo que esa deuda privada menoscaba el control de los medios de pago por parte de la Junta Monetaria. El sector privado replica que el gobierno debería imponerse la misma disciplina que aplica a los otros. Gobierno y empresa privada olvidan en la discusión que, fuera de los efectos monetarios, el aumento incesante del endeudamiento externo, sea público o privado, hipoteca el desarrollo económico y hace siempre más difícil para el país el llegar a una sana autonomía.

- Reforma Agraria: los gremios de los algodoneros, lecheros y cañicultores se han unido para acusar nuevamente a la Reforma Agraria por todos los males del campo. En el año pasado se había imputado a la Reforma el desastroso receso en la producción agrícola, afirmando así que la Reforma es el determinante principal en la variación de la producción. Si así fuera, lógicamente se debería reconocer en este año que la Reforma Agraria motivó la cosecha récord de algodón.

- Problema de la leche: según los ganaderos, el déficit de leche es causado por el precio "político", que los hace incurrir en pérdidas. Lo cierto es que, a largo plazo, la producción de cualquier artículo tiene que estancarse si su precio es fijo mientras sube el costo de los insumos. Pero habría que preguntarse primero si el déficit de leche en las ciudades es un déficit de producción o si resulta de la desviación de este artículo hacia las fábricas de productos lácteos y hacia la cría de ganado. Además, si se soluciona siempre el problema abriendo la válvula de los precios, no se ejerce la presión necesaria sobre los costos, marcados por el bajísimo rendimiento de dos litros diarios de leche por vaca en ordeño.

La respons  
con respon